
マネジメントデザイン論Ⅰ アンケート④110506   から ＜質問・要望など＞

マルをつけることや、線
のつなげ方が、イマイ
チまだよく分からない。

先生の教科書
は買った方が
いいですか？

講義で先生が作ら
れた図解をプリント
で配ってください。

先生は何冊く
らい本を書い
ていますか？

図の書き方とい
うより、うまく展
開できません。

ピックアップと図の作成の間に、も
う一つ、マニュアル化されたセク
ションを作り、そこで個々のつなが
りから全体の関係性をつかめるよ
うにすることで、よりスムーズな図
の作成ができるのではないか？

難民事情を知った。20年

も前の記事なので、今は
もっと深刻なのだろうか？

授業の終わりに近づ
いて、入室してくる人
は迷惑だと思う。

先生が今までに見た
図で、1番素晴らしいと

感じた他の人の図は、
どんなものですか？

図を提出するべ
きだと思います。

社説で先生のまとめた図解をみた
ときに、

難民→不法入国者

となっていましたが、難民と不法入
国者は対立とおっしゃってたので、

難民⇔不法入国者

ではないですか？⇔ではなく、→

が正解ならば、なぜなのか教えてく
ださい。

急に社会的な問題
になって驚いた。

この世の心理を図
にしてください。

書き出しのポジションに
毎回悩まされます。何か
コツはありますか？

先生的には、どの
教科書がおすすめ
なのですか？

キーワードをなかなか見
つけられないときはどう
すればいいですか？

キーワードの簡
単な見つけ方を
教えてください。

先生は、今のような分かりやすい
図解を描けるようになるまで、どの
くらいかかりましたか？

次は先生もリアルタイムで書いて
欲しいです。

今後、出版予定の本
（テーマや出したい内
容）はありますか？

先生は今、多摩大学の教
授です。引退後の人生設
計を教えてください。

英語版の図解
はありますか？



マネジメントデザイン論Ⅰ アンケート④110506   から ＜感想など＞

今日のような授業
はとても面白かった。

図解を身につけたら、力にな
ると思うので頑張りたいです。

しっかりと社説から正確な情
報を図解にしていきたいです。

図に現すことは新
鮮な感じがした。

難しいとイメージのあった問題も、
図にしてバラしながら頭にいれると、
不思議と理解しやすくなりました。

先生の図解をみると、とても分
かりやすく、文章を読むよりも、
内容がしっかりと伝わりました。

将来的にはプロジェクターで映さ
れたようなすばらしい図解を描
けるようになりたい。来週の講義
から本格的になっていくらしいの
で、がんばって行こうと思う。

今度ヒマな時、図解を
描いてみようと思った。

図でメモがとれるくら
いになりたいです。

難しい記事も、図で表す事で、
方向性などがしっかり把握でき、
忘れないようにインプットできた。

文章のキーワードをまず抜き取り、そこから自分
が理解しやすいように図解を作る。この作業を
続けていけば、確かに図解力は上がると思う。

図にすることで重要な点が理解でき、わ
かりやすくなるということだった。練習を
繰り返して、日頃文章を図にするくせを
つければ、理解力が上がると感じた。

今後の様々な
講義で図解を
使ってみたい。

「世界の名著のなかみ」
を読んでみたいと思った。

先生の書いた図を
みてビックリした。

キーワードが一番重要だ
ということに気付いた。

あらためて図解の
すごさを知った。

図を作ることをマスターすれば、
これから便利に使えると思った。 今回のような図解は

もっとしたい！！図にする、つまりよく考えることで、言
葉の重要性を読み出してみたりするこ
とが徐々にできる耀になる気がする。 図解することによっ

て、どんなに難しくて
も、甲乙つけられる。

何でも図解で
つなげられそ
うな気がした。

先生の本に興味を
持った。買ってみます。

先生の分かりやすい説明で、図はかけた。
もっと数をこなさなければダメだと思った。

図を書くと、言葉ではわから
ないことまで分かった。

キーワードを探す
のが中々できない。

何度もやることが
大切だと分かった。

自分で図を書いた後に、先生の図解
を見れて違いが分かってよかった。

文章を自分なりに解釈し、図解に直すのは、
理解を深めることにつながるのを感じた。

多くのジャンルに図解が
役立つことが分かった。

図解の技術を
もっとのばしたい。

大事なところに線をつける
ことの大切さが分かった。

先生のヒントで図も書くことができた。自分の
力だけで書くことができるようにしたいと思う。

今後の授業を通し、さらに図解と
いうものを極めていきたい。
先生のではない「ドラッカーを図
解する」という本をみつけました。

先生の本に興味があ
るので、機会があっ
たら読んでみたい。

社説が読めたこ
とが嬉しかった。

これから大事な部分は印
をつけていこうと思った。

少しずつ難しい図解になっているのは、
段階を踏んでいて学びやすいと思った。

色々な形の枠を使うせいかごちゃごちゃしてしまう傾向がある
ので、もっとシンプルにわかりやすくまとめるよう心がけたい。

図解を書く手順が分かった気がする。

会議の時に図解を使ったら、詰まっていた
アイディアも整理されて意見が出しやすく
なりました。（最近図解を使った体験）

第一に大事な単語、重要なワード、そ
れに関連する事項をつなげる方法はと
ても利用しやすい整理法であった。

図を作ることができれば、長
く難しそうな社説や論文でも
簡単に図で分かりやすくまと
めることができると思った。

要点の絞り方が分かった。

「ドラッカーの
理論」がほしい。

逆に日本が現地に行き支援するこ
とが、問題解決につながるだろう。

自分センスあるって感じた。もっ
とたくさん図解書いてみたい！

図解にしてみると、スッと頭に入ってきた。
数をこなして、もっとうまくなりたいです。

社説の図解化
に感動した。

キーワードを探す能力
が身につくと思う。

偽装難民は、受け入れていい対応ができ
るよう法」を整備するべきだ。


